
民建聯昨日在總部舉辦「學習貫徹兩會精神」分享會，李慧琼和
港區全國人大代表召集人陳勇，港區全國人大代表陳仲尼、朱

立威、黃冰芬，以及全國政協委員呂堅主講。民建聯多位執行委員、
監察委員、立法會議員、區議員和社區幹事出席。
李慧琼形容，今次兩會繼續以高效、高質見稱。國務院總理李強在
政府工作報告中提到，國家去年經濟增長達5.2%，成績的確得來不
易，而國家堅持高質量發展，及繼續加強生態環保保護，令她感受甚
深。全國兩會還提出了科教興國，而香港在教育方面受到世界各地認
可，可在這方面為國家作出貢獻。
她又分享了常委會工作報告，包括每次常委會會議均審議十多部法
律，顯示國家依法治國的決心。未來她會繼續推動香港的愛國主義教
育的發展，促進人心回歸。

陳勇：為實現中國式現代化奠基
陳勇表示，國務院總理李強在政府工作報告中提出增加投資，優化
營商環境，這為香港各行各業都帶來了商機。同時，國家的「新質生
產力」正在成為全球的焦點，相信這將推動國家的高質量發展，為實
現中國式現代化打下基礎。

他提到國務院副總理丁薛祥在兩會期間分別參加港區全國人大代表
團審議及港澳地區全國政協委員聯組會議，其間發表了重要講話，顯
示中央了解香港實際情況，並對香港的國際金融中心地位充滿信心。

陳仲尼：港須認識新興市場「新朋友」
陳仲尼引述，國家領導人肯定香港近年拚經濟、搶人才的工作扎扎

實實，而香港國際金融中心地位不單是香港的大事，也是國家的戰略
大事。因此，香港的國際金融中心可繼續幫助國企、民企集資壯大。
他提到，香港已重返國際舞台，除了要繼續與「舊朋友」保持聯繫，
也要認識東盟和「一帶一路」等新興市場的「新朋友」，繼續保持香
港國際化。
呂堅介紹，今次兩高報告顯示四個特點，包括為市場注入提振信
心、彰顯司法為民精神、強化國家法治理念、加強司法公開。今年最
高人民法院工作報告和最高人民檢察院工作報告，分別獲得97.2%及
98.76%支持票，比率是史上最高，顯示「兩高」報告獲得人民所認
同。
朱立威表示，今年在兩會復常後不少中外記者來華採訪，反映兩會

是相當公開透明。他認為，中央有關部委相當重視代表的建議，他其

中一個建議反映後，短時間內已獲部委書面回覆，證明工作相當高
效。
黃冰芬認為，「穩中求進、以進促穩、先立後破」亦是今年兩會的
熱詞。她強調，「穩」是大局和基礎，不僅適用於國家，同樣也適用
於香港。在香港完成基本法第二十三條立法後，就要全力投入建設經
濟民生，並以「新質生產力」為契機，發揮香港八大中心的作用，助
力國家發展，融入國家發展大局。

香港文匯報訊（記者 藍松
山）香港廣東社團總會昨日舉
行「學習貫徹全國兩會精神宣
講會」。全國政協常委、香港
廣東社團總會主席龔俊龍會上
表示，中央對香港的殷切囑
託，讓他們感受到香港發展的
光明前景，並備受鼓舞。他並
提出了三點建議，包括力撐基
本法第二十三條立法、充分發
揮香港的獨特優勢、大力支持
特區政府依法施政。
香港廣東社團總會成員及各屬會成員近千人參加了昨日舉
行的宣講會。龔俊龍在分享參會感受時表示，從國務院總理李
強所作的政府工作報告對過去一年的總結中，感受到了中國經
濟的韌性；從習近平總書記在兩會的重要指示，以及全國兩會
代表委員們的發聲中感受到了2024年經濟發展的信心；從中央
對香港的殷切囑託中，感受到了香港發展的光明前景。

展港「超聯人」作用 參與灣區建設
他提出了三點建議，一是要力撐基本法第二十三條立法，

堵塞國安漏洞，充分保障居民福祉和權益，集中精力拚經
濟、謀發展；二是要充分發揮香港的獨特優勢和「超級聯繫
人」的作用，服務國家高水平對外開放；三是要大力支持特
區政府依法施政，積極參與大灣區建設，更好地融入國家發
展大局。
香港廣東社團總會第一執行主席鄧清河表示，新質生產力

是本次兩會熱詞，是指以「科技創新發揮主導作用」的生產
力，新產業、新模式、新動能是發展新質生產力的核心要
素。他表示，香港要推進科創基礎研究、推動傳統產業升級
轉型、培養引進創新型人才、構建「產學研企」科創生態
圈。
香港廣東社團總會執行主席黃俊康在總結發言時表示，廣

東社團總會未來將以二十大精神及今年兩會精神為行動指
南，與廣大市民一起，支持特區政府盡快就基本法第二十三
條立法、完成香港憲制責任；全力支持香港拚經濟、謀發
展、惠民生；積極促進香港融入國家發展大局，推動「一國
兩制」全面準確落實。
香港廣東社團總會常務副主席鄧祐才、鄺美雲、徐莉、黃少

康、高佩璇、吳華江、吳傑莊、黎俊東，執行主席張國榮，
首席會長譚錦球，義務法律顧問陳曉峰分別發言，分享參會
感受，宣揚兩會精神，把國家大政方針、國家最新的工作部
署傳達給香港巿民和廣東社團總會會員。

廣東社總：充分發揮港獨特優勢

◆香港廣東社團總會昨日舉行「學習貫徹全國兩會精神宣講會」。
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辦兩會宣講會 民建聯促港調研新質生產力
因地制宜助高質量發展 李慧琼：中央對港充滿信心

全國兩會勝利閉幕，港區全國人大代表和全國政協委員均積

極傳達今年的兩會精神。民建聯昨日舉辦「學習貫徹兩會精

神」分享會，全國人大常委會委員李慧琼表示，「新質生產

力」是今次兩會的重要關鍵詞，而該關鍵詞是由習近平總書記

去年在黑龍江考察調研首度提出，以整合科技創新資源，引領

發展戰略性新興產業和未來產業，加快形成「新質生產力」。

她鼓勵香港社會各行各業，深入調研如何因地制宜的「新質生

產力」，助力國家高質量發展。 ◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊 香港特區政府文化
體育及旅遊局局長楊潤雄昨日完成西
安市及青島市三天的訪問行程。個人
遊計劃於3月6日起擴展至西安市和青
島市，楊潤雄到訪兩個城市拜會相關
省市領導並出席媒體及旅遊業界的簡
報會，推廣香港旅遊，並介紹香港的
旅遊體驗以及最新發展。
楊潤雄說：「我們十分感謝中央政府
積極回應特區政府有關逐步優化個人遊
計劃的建議，將計劃擴展至現在51個城
市，這對香港的旅遊業發展有提振作
用。我們已即時在新增的西安市和青島
市展開宣傳推廣活動，為來自兩市的旅
客提供優質的服務。」

楊潤雄於3月12日先抵達陝西省西安
市，與陝西省副省長徐明非及陝西省文
化和旅遊廳廳長高陽會面，商討香港與西
安市如何加強和發展旅遊活動。他於3
月13日轉赴山東省青島市，並分別與青
島市市長趙豪志及青島市委副書記張惠
見面，交流推動旅遊業發展的意見。
西安市2022年常住人口有1,299.59萬
人，地區生產總值（GDP）11,486.51億
元人民幣，在2014年至2023年期間，西
安市共有 117 萬名旅客訪港。青島市
2022年常住人口則為1,034.21萬人，地
區生產總值（GDP）14,920.75億元人民
幣，在2014年至2023年期間，青島市共
有70萬名旅客訪港。

楊潤雄訪西安青島 推廣遊港體驗

◆楊潤雄在
西安出席旅
遊業界的簡
報會，推廣
香港旅遊。

◆民建聯昨日舉行「學習貫徹兩會精神」分享會。
香港文匯報記者北山彥 攝
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美國眾議院通過法案，要求中國科企

字節跳動在165天內，剝離旗下短片應

用程式 TikTok，否則將禁 TikTok 在美

國應用。中國外交部發言人汪文斌表

示，美國此舉毫無公平正義可言，完全

是一種看到別人的好東西，就想方設法

據為己有的「強盜邏輯」。美國拿不出

真憑實據證明 TikTok 危害美國國家安

全，但仍以所謂國家安全為由，強迫字

節跳動出售TikTok，完全違背尊重民主

自由、公平競爭的所謂美國價值觀，充

分暴露美國的霸道霸凌，破壞正常國際

經貿秩序，損害國際投資者對美國的信

心，必將反噬美國自身。

美國長期以威脅國家安全為借口打壓

TikTok，但從來沒有提供任何證據。早

在 2020 年，時任總統特朗普要挾封禁

TikTok及逼迫出售給美國企業，並簽發

禁令禁止美國個人及實體與TikTok母公

司字節跳動進行交易。特朗普政府指控

TikTok「洩露大量用戶信息」「中國政

府也可能從 TikTok 獲取大量用戶的信

息、瀏覽紀錄和搜索紀錄等」，「對美

國國家安全造成威脅」。然而，《紐約

時報》當時報道，美國中央情報局提交

給白宮的評估結果認為，中國政府並沒

有從TikTok獲取用戶數據，令特朗普政

府對TikTok「危害國安」的指控站不住

腳。

TikTok還受到美國各種形式的審查和

調查。美國政客用「顯微鏡」「放大

鏡」找TikTok的「罪證」，至今一無所

獲。TikTok CEO 周受資兩次接受美國

國會公開質詢。美國的議員如審犯一樣

質詢周受資，結果徒勞無功，反而美國

議員的無知淪為國際笑話。美國總統拜

登2022年因國安問題而簽署法律，禁止

聯邦政府人員在官方設備使用TikTok，

但拜登競選團隊為爭取拜登連任，卻選

在TikTok開設賬號，並在2024年2月11

日發出第一個視頻。

事實證明，TikTok在美國正當合法經

營，美國政客找不到任何把柄，只能

「霸王硬上弓」，強行通過法案，強迫

TikTok出售予美國企業，與明搶沒有區

別。

美國一再宣揚民主自由、公平競爭的

美國價值觀，並向全球各國強行推銷。

美國前副總統彭斯曾信誓旦旦表示，美

國價值觀就是尊重人權和私有財產、尊

重法治、尊重國際貿易規則、崇尚自

由、民主與開放。TikTok在美國目前有

1.7億用户，約佔到美國總人口的一半，

不少TikTok用戶不停致電國會議員反對

法案，希望議員能夠聽取選民意見。

可是，眾議院通過剝離TikTok法案，

讓世人清楚看到，所謂尊重民主自由、

公平競爭的美國價值觀蕩然無存。連

TikTok這樣深受美國國民尤其是美國年

輕人喜愛的優秀企業，美國都強行據為

己有，其他在美國經營的外國企業不擔

心受到同樣遭遇？美國強買強賣，不會

損害美國的營商環境、動搖外國投資者

的信心？美國的政客應好自為之。

強迫出售TikTok 自毀美國價值觀
康文署昨日舉行啟動儀式，宣布成立弘揚中華

文化辦公室（「弘揚辦」）。弘揚辦肩負統籌、

推動中華文化和歷史教育的重要使命，以更好地

弘揚中華文化。特區政府加強中華文化的教育和

傳承，可以增強香港與祖國內地的情感聯繫，提

升市民的文化自信和國民身份認同，促進人心回

歸，增強香港經濟社會發展的內生動力。

香港與祖國內地血脈相融、同根同源，通過弘

揚中華文化，讓市民更深入了解祖國的歷史文

化，感受中華民族自強不息、厚德載物的強大

精神力量，對增強市民對國家民族的認同感、

歸屬感，具有深遠意義。特首李家超去年發表

的施政報告提出，由康文署成立弘揚辦，如今

落實有關安排，體現特區政府對傳承與發揚中

華文化的積極作為，加強社會各界對中華文化

認識。

教師不僅是知識的傳播者，更是文化的傳承者，

在弘揚中華文化中扮演重要角色。由弘揚辦推出的

「中國歷史文化教師培訓系列」活動，特別針對

教師群體，旨在提升他們的歷史文化素養和教學

能力。這一培訓系列將涵蓋中國歷史文化、藝

術、科技、非物質文化遺產等多個領域，幫助教

師善用康文署豐富的歷史文化資源。通過培訓，

有利教師拓展專業知識，提升教學水準，更好地

向學生傳授中華文化，把中華文化的精髓融入到

教學中，培養學生的文化自信和愛國情懷。

除了教育外，弘揚辦將向市民大眾推出豐富多

彩的文化活動，增進市民對中華文化的了解和興

趣。中華文化博大精深，涵蓋了歷史、藝術、科

技等多個領域，為讓市民更好領略中華文化的魅

力，弘揚辦將與香港歷史博物館合作推出「中國

通史系列」展覽及相應的配套活動，展示中華文

明的起源和發展脈絡，帶領市民穿越時空，充分

感受、認識香港和祖國內地文化聯繫源遠流長、

命運與共。

為了讓活動更吸引市民，弘揚辦應注重活動的

多樣性和生動性，要以市民喜聞樂見的方式，呈

現中華文化豐富多彩的魅力。除了傳統的展覽和

講座外，應積極探索更多創新的活動形式。例

如，弘揚辦將策劃一系列與市民生活息息相關的

活動，如「中華文化節」等，其間可以品嘗中華

美食、欣賞中華藝術表演，讓市民在日常生活中

感受到中華文化的獨特魅力，相信這種活動很受

市民歡迎。

同時，弘揚辦可以多舉辦戲曲、舞蹈等觀賞性

強的文化活動，讓市民在欣賞中感受到中華文化

的韻味。針對年輕人群體，弘揚辦可以透過網頁

和社交平台，推出網絡短片、小遊戲等創新形

式，吸引他們參與。這些活動既具有教育意義，

又富有娛樂性，以激發年輕人對中華文化的興趣

和熱愛。

弘揚中華文化，弘揚辦還應積極與社區合作，

開展聯繫社區的多元化活動。通過組織市民遊覽

和考察本地富有中華文化特色的公園、古蹟等場

所，讓市民親身感受不同朝代的歷史文化和建築

特色；開展中華文化知識競賽、文化講座等互動

活動，讓市民在參與中深入了解中華文化，增強

文化自信。

文化是民族的根、是國家的魂。弘揚中華文化

是增強兩地情感聯繫、促進人心回歸的重要舉

措。特區政府通過弘揚中華文化，培養更多具有

中華文化素養和愛國情懷的學生，增強社會凝聚

力，為香港高質量發展注入源源不絕的精神動

力。

弘揚中華文化 增情感聯繫促人心回歸


